

ESTA HORA

Semanario de Información del Arzobispado de Oviedo • D.L.: O-388-65 • Directora: Ana Isabel Llamas Palacios • 21 de noviembre de 2019 • Núm. 1421

Encuentro de cofradías diocesanas

La Hermandad de Jesús Nazareno de Villaviciosa fue la anfitriona de la jornada

VILLAVICIOSA

Cerca de una veintena de cofradías de Semana Santa llegadas de Avilés, Gijón, Oviedo, Candás, Luarca y Villaviciosa, que sumaban más de cien cofrades, se reunieron este pasado fin de semana en esta última localidad para celebrar el XVII Encuentro de Cofradías Diocesanas Asturianas que se convoca desde la Delegación diocesana de Piedad Popular y que en esta ocasión tuvo como anfitriona a la Cofradía de Jesús Nazareno de la villa. Una jornada que, además de para fomentar la convivencia entre los cofrades que en ella participan, sirve también para acercarse a las diferentes tradiciones de vivir la Semana Santa. Este año en un lugar como Villaviciosa con tanta historia en este sentido.

El día comenzó en la iglesia de Santa María de la Oliva, precisamente el templo que vio nacer a la cofradía organizadora del encuentro, en la que el párroco de Villaviciosa, Gonzalo Suárez, animó a todos los presentes a continuar con su labor cofrade, aunque a veces el compromiso pueda generar cansancio o la responsabilidad pese:



Foto de familia ante el Ayuntamiento de Villaviciosa.

“estamos aquí para estimularnos y para decirnos unos a otros que merece la pena y así vamos a cele-

brarlo desde la oración, la convivencia y la fraternidad”, afirmó. Y todo ello, siempre, teniendo como

ejemplo a “María junto a la Cruz” que nunca defalleció.

PASA LA PÁG. SIGUIENTE

Primer Consejo Pastoral Diocesano del curso

Con miembros renovados al comenzar un nuevo trienio, tal y como marcan los estatutos

OVIEDO

El Seminario Metropolitano acogió este pasado sábado el primer encuentro del curso del Consejo Pastoral Diocesano. Fue también el primero tras la renovación de sus miembros, al cumplirse el trienio de duración del anterior. Se renovaron, por un lado, los “miembros elegidos”, entre los que se encuentra personal de la Curia, representantes de los Consejos Arciprestales, de los Institu-

tos de Vida Consagrada, así como de movimientos y asociaciones. En este órgano consultivo, presidido por el Arzobispo, se encuentran también los “miembros natos”, que por su cargo o responsabilidad pertenecen al Consejo, y los “miembros designados”, que también han sido renovados y donde están, entre otros, el director de Cáritas, representantes del mundo de la educación, de las cofradías, de la Acción Católica General y otras realidades diocesanas.



Un momento del Consejo pastoral Diocesano, este sábado.

En este primer encuentro se procedió a la elección del Secretario, cargo que recayó nuevamente en Carmen Alonso, Delegada episcopal de Apostolado Seglar, y

también se constituyó la Comisión Permanente. Pueden consultarse los detalles en el apartado Guía Diocesana de la página www.iglesiadeasturias.org

Presentación del nuevo libro del Arzobispo

OVIEDO

Mañana viernes, 22 de noviembre, tendrá lugar la presentación del último libro del Arzobispo de Oviedo, Mons. Jesús Sanz, titulado “Mis memorias de África. Cartas desde Benín”, una recopilación de sus recuerdos y reflexiones a lo largo de sus tres viajes a la misión diocesana en este país africano. Será a las 19,30 h en la Delegación de Misiones (Calle Rosal, 63 de Oviedo).

Festividad de Santa Catalina

OVIEDO

El Seminario Metropolitano acogerá, el próximo lunes 25 de noviembre a las 19 h, la festividad de Santa Catalina de Alejandría, con un acto en el Auditorio a cargo de José Luis Pinilla Martín, S.J. Director del Secretariado de la Comisión episcopal de Migraciones de la CEE, quien hablará sobre “D. Juan Antonio Menéndez, testigo veraz de una Iglesia comprometida con los migrantes”.

Visita Pastoral extraordinaria

OVIEDO

Continuando con las Visitas Pastorales extraordinarias por Vicarías que está llevando a cabo el Arzobispo a lo largo de este curso, el domingo será el turno de la Vicaría de Avilés-Occidente, zona El Acebo. A las 12,30 h se celebrará la eucaristía en la Basílica de Cangas del Narcea y continuará por la tarde una reunión con los laicos de los consejos de las UP. El lunes Mons. Sanz Montes se reunirá con los sacerdotes en el Santuario de El Acebo.

Conferencias en el Sgdo. Corazón

GIJÓN

Hoy, a las 20 h, se celebra en la Basílica del Sagrado Corazón, en Gijón, la segunda de las conferencias del ciclo organizado con motivo del sexto año de pontificado del Papa Francisco. En esta ocasión el ponente será José Manuel Horcajo, párroco de San Ramón Nonato (Vallecas-Madrid): “El Papa en busca de las periferias”.

Librerías
Diocesanas

OVIEDO

c/ San José, 5 (Dentro de la Casa Sacerdotal)

Teléfono 985 22 56 98

libreria.diocesana@iglesiadeasturias.org

Horario: Lunes a viernes: de 9,30 a 13,30 h. Sábados: 10,00 a 13,30 h.

GIJÓN

c/ Cabrales, 37 (junto iglesia San Lorenzo)

Teléfono 985 35 89 45

diocesana@iglesiadeasturias.org

Horario: Lunes a viernes: 9,45 a 13,30 h. y de 16,30 a 20,00 h.

Sábados: 9,45 a 13,30 h.

Nuestro tiempo

Confraternidad y participación en la Iglesia

En el encuentro estuvieron presentes más de cien cofrades llegados de Avilés, Oviedo, Gijón, Candás, Luarca y Villaviciosa

VIENE DE LA PÁG. ANTERIOR

Tras esa primera acogida la siguiente parada del día era el Ayuntamiento donde los cofrades fueron recibidos por el alcalde, Alejandro Vega. En el salón de plenos relató anécdotas y datos significativos de la historia de la localidad, de sus personalidades rele-

“Pensad que estáis haciendo Iglesia y esta se beneficia de ese aspecto confraternal que con tanta intensidad cultiváis”, expresó Agustín Hevia Ballina en su conferencia

vantes y explicó que la bandera de Villaviciosa tiene como fondo el color púrpura nazareno demostrando que “la cultura nazarena está muy enraizada en Villaviciosa”. La foto de familia a las puertas

del ayuntamiento reunió a todos los cofrades para dirigirse al convento de la Purísima Concepción de las hermanas clarisas, que se encuentra celebrando el 325 aniversario de su fundación, y asistir a la conferencia del archivero de la Catedral, Agustín Hevia Ballina.

Antes de su intervención, el hermano mayor de la cofradía del Nazareno, Nicolás Rodríguez, animó a la madre abadesa a decir unas palabras. Esta agradeció la presencia de los cofrades en el convento recordando que ellas también lo son y por tanto “somos hermanos”. Explicó que la comunidad desde su clausura y “la fe en la oración, tienen como misión presentar a Dios vuestras necesidades, penas y alegrías. No somos ajenas al mundo, somos muy cercanas y muy conscientes”, para finalizar con un deseo: “Rezad un poquito por la comunidad”.

Cofradías, piedad y caridad

Llegó entonces el turno de la conferencia y formación del encuentro. Agustín Hevia centró su charla en explicar la razón de



Ofrenda floral a Nuestra Señora del Portal.

ser de las cofradías, desde el significado mismo de la palabra por su etimología: compañía, confraternización, fraternidad; hasta su relación con aquellas primeras fraternidades de la Iglesia que dan una idea de cómo serían más adelante las cofradías que conocemos. En este sentido relató la importancia que desde el inicio tuvieron por ejemplo los sufragios a los difuntos que se afrontaban en comunidad, la necesidad que sentían los fieles de fortalecer su fe, razón por la que fundaban cofradías y extra-

ña era la iglesia que no tuviera más de una, la vinculación de los hermanos entre sí o la importancia de los libros en las cofradías que a día de hoy nos acercan a la historia de muchos lugares.

“Las cofradías se fundamentan en la superación de la individualidad y el acercamiento a la colectividad y a la participación”, explicó, “los hermanos nunca están solos si no en la relación con los otros”. En este sentido, resaltó también la proyección pastoral de las cofradías: “Pensad que estáis haciendo

Iglesia, donde dos o más se reúnen en nombre de Jesús estamos haciendo comunidad. Estáis comprometidos en una labor muy fuerte de hacer Iglesia y esta se beneficia de este aspecto confraternal que con tanta intensidad vosotros cultiváis”.

El día no podía finalizar sin la celebración de la misa, pero antes hubo tiempo para visitar el Museo de la Semana Santa de Villaviciosa, situado al lado de la parroquia, en el que se ha hecho un gran trabajo y muy cuidado para darle contenido con paneles explicativos que muestran perfectamente cómo se vive la Semana Santa en la villa, desde la tradición y hoy en día, y reunir los pasos que procesionan que pueden contemplarse muy de cerca con todos sus detalles.

Tras la visita, la parroquia de Santa María fue el punto de encuentro para los cofrades en la que se contó con el acompañamiento musical del coro Capilla de la Torre de Villaviciosa. En la homilía el párroco, Gonzalo Suárez, recordó se debe “exteriorizar la fe con coherencia, apoyándonos, remando juntos, preguntándonos a dónde vamos y de quién nos guiamos. Debemos vivir con fe, esperanza y caridad”. La celebración finalizó con una ofrenda floral a la Virgen del Portal.

“Si no se puede escoger ¿dónde está la libertad?”

El Delegado episcopal de Enseñanza, Miguel Ángel Solís, reflexiona acerca de las declaraciones de la ministra Celaá

OVIEDO

“Unas declaraciones fuera de lugar”. Así ha descrito el Delegado episcopal de Enseñanza, Miguel Ángel Solís, las palabras de la Ministra de Educación, Isabel Celaá, que pronunció la pasada semana, en la inauguración, en Madrid, del Congreso de Escuelas Católicas. “Lo que muestran, además, son sus intenciones –destaca– pues con esas palabras lo que hace es tergiversar lo que dice el artículo 27 de la Constitución española, que garantiza la educación que los padres quieren para sus hijos”, afirma.

La ministra de Educación y Formación Profesional afirmó ante los asistentes al Congreso, el pasado jueves, 14 de noviembre, que la libertad de los padres de elegir centro y la enseñanza religiosa para sus hijos no emana de la libertad de enseñanza reconocida en el artículo 27 de la Constitución española: “De ninguna manera puede decirse que el derecho de los padres a escoger una enseñanza religiosa o a elegir centro educativo podrían

ser parte de la libertad de enseñanza –dijo–. Esos hechos, los de elegir centros, formarán parte de derechos que puedan tener los padres y madres en las condiciones legales que se determinen, pero no son emanación estricta de la libertad reconocida en el artículo 27 de la Constitución Española”.

“Lo que no puede ser es que esta ministra quiera imponer una ideología y privar de libertad a los padres –ha afirmado Miguel Ángel Solís, en una entrevista al programa diocesano El Espejo, en Cope Asturias–. “Estas palabras parecen dirigidas a imponer una escuela única, pública y laica. Y de esta manera vulnera el derecho de los padres a educar a sus hijos según sus convicciones morales y religiosas. Además, cuando se veta otros modelos educativos ¿dónde está entonces la libertad de elección? Si no se puede escoger ¿dónde está esa libertad?”. El Delegado episcopal de Enseñanza afirmó que “la propuesta de una escuela única, pública y laica es propia de los regímenes totalitarios, y no de una democracia. Parece que –dijo– en



El canónigo José Luis González enseña la Cámara Santa durante “Oviedo Trascendente”.

vez de servir al ciudadano, lo que se quiere es imponer una ideología”.

Éxito de Oviedo Trascendente

El mismo día en que daba comienzo el Congreso de Escuelas Católicas en Madrid, se celebraba en Asturias la segunda edición de Oviedo Trascendente. Este año, participaban cerca de 850 jóvenes de 4.º de la ESO y 1.º de Bachillerato, de una veintena de centros escolares asturianos, acompañados por

medio centenar de profesores. Un total de 31 lugares de la ciudad de Oviedo se ofrecían para ser visitados, de los cuales, los participantes tenían que escoger tres. Eran destinos vinculados a la Iglesia y a la fe, bien a través del culto religioso, de la acción social, de la cultura o de la contemplación. Si bien todos resultaban atractivos por diversos motivos, la Catedral, Pastoral Penitenciaría, la Delegación de Misiones o la sinagoga judía tuvieron que duplicar sus turnos para poder

afrontar la demanda de visitas.

“Las primeras impresiones de este Oviedo Trascendente son muy buenas”, reconoce el Delegado episcopal de Enseñanza. “Ha habido algún cambio respecto del año pasado, mejorando siempre en función de las valoraciones que hacemos a posteriori. En este caso, decidimos rebajar el número de visitas de cuatro, como hicimos el año pasado, a tres, porque quedaba muy justo y los chavales no tenían ni un hueco para descansar. También vimos la posibilidad de ampliar algunas sedes, y así este año se sumaron a la iniciativa San Juan El Real, la parroquia de San Tirso, la Delegación de Misiones, y también la Iglesia evangélica, la judía, y la católica de rito oriental, con una explicación sobre los iconos –afirma Miguel Ángel Solís–. El resultado es muy interesante y ciertamente ayuda a los alumnos a ver cómo la fe genera cultura, y todo eso nos puede ayudar a trascender”.

Una labor que ha podido llevarse a cabo gracias a la colaboración de un buen número de voluntarios, entre párrocos, delegados diocesanos y hasta profesores jubilados que se ofrecieron a guiar a los grupos y explicar cada una de las actividades que se llevaban a cabo en los lugares a visitar”.

Nuestra Iglesia



Palabras del Papa

■ “No basta la etiqueta cristiano o católico para ser de Jesús. Se necesita hablar la misma lengua que Jesús, la del amor, la del tú. Habla la lengua de Jesús no quien dice yo, sino quien sale del propio yo. Cuantas veces también en el hacer el bien reina la hipocresía del yo: hago el bien pero para ser considerado capaz; dono, pero para recibir; ayudo, pero para conseguir la amistad de aquella persona importante. Así se habla la lengua del yo” (17-XI-19).

■ “Entonces, en vez de molestarnos cuando sentimos a los necesitados llamar a nuestras puertas, podemos acoger su grito de ayuda como una llamada a salir de nuestro yo, a acogerlos con la misma mirada de amor que Dios tiene para ellos. ¡Qué bello si los pobres ocupasen en nuestro corazón el lugar que tienen en el

corazón de Dios! Estando con los pobres, sirviéndoles, aprendemos de los justos de Jesús, comprendemos qué cosa permanece y qué pasa” (17-XI-19).

■ “El amor es superior, es potente porque es Dios. Dios es amor. Existen los ejemplos de los mártires cristianos, también de nuestro tiempo que son aún más que los mártires del principio, los cuales a pesar de las persecuciones son hombres y mujeres de paz. Ellos nos transmiten una herencia para cuidar e imitar: el Evangelio del amor y de la misericordia” (17-XI-19)

■ “Dios no estará solo cuando nos reciba en el Paraíso: también estarán las personas con las que hemos compartido, administrándolo bien, todo lo que el Señor ha puesto en nuestras manos” (18-XI-19)



El Catecismo, punto por punto

428. ¿Estados todos llamados a la santidad cristiana?

Todos los fieles estamos llamados a la santidad cristiana. Ésta es plenitud de la vida cristiana y perfección de la caridad, y se realiza en la unión íntima con Cristo y, en Él, con la Santísima Trinidad. El camino de santificación del cristiano, que pasa por la cruz, tendrá su cumplimiento en la resurrección final de los justos, cuando Dios sea todo en todos.

429. ¿Cómo nutre la Iglesia la vida moral del cristiano?

La Iglesia es la comunidad donde el cristiano acoge la Palabra de Dios y las enseñanzas de la “Ley de Cristo” (Ga 6,2); recibe la gracia de los sacramentos; se une a la ofrenda eucarística de Cristo, transformando así su vida moral en un culto espiritual; aprende del ejemplo de santidad de la Virgen María y de los santos.

430. ¿Por qué el Magisterio de la Iglesia interviene en el campo moral?

El Magisterio de la Iglesia interviene en el campo moral, porque es su misión predicar la fe que hay que creer y practicar en la vida cotidiana. Esta competencia se extiende también a los preceptos específicos de la ley natural, porque su observancia es necesaria para la salvación.

Paz y bien

Carta semanal del Arzobispo de Oviedo

Jesús Sanz Montes OFM



El regalo de visitar pastoralmente

Andamos asomados a nuestro mundo no siempre sereno y justo, y levantamos acta de sus sobresaltos, sus contradicciones, sus prisas y dificultades. Ante este panorama nos preguntamos qué podemos hacer como cristianos que forman parte también de esta sociedad. Dios conoce nuestro empeño, que queremos mirar de frente a los desafíos, poniendo una evangélica creatividad ante los retos pastorales que ahora reclaman el coraje que nos permita dar respuesta confiada a la nueva evangelización siempre inconclusa cuando acercamos a nuestra generación la Buena Noticia. Esto hace que palpitemos en nosotros el sano entusiasmo que desde nuestra pequeñez consiente que Dios vuelva a enviarnos poniendo en nuestros labios palabras que dan vida y repartiendo con nuestras manos su gracia liberadora y bendita.

Hay una reciprocidad vocacional en la Iglesia: los pastores con su ministerio, los consagrados con sus carismas y los fieles laicos con su profecía. Todos estamos llamados a construir el Reino. Es lo que se llama “sinodalidad”, esa que el apóstol Pedro ya decía: “cada uno con el don que ha recibido, se ponga al servicio de los demás” (1 Pe 4,10). Debemos seguir creciendo en las Unidades Pastorales, en el ámbito rural de nuestros pueblos diseminados por valles, cuencas y costas, y en el ámbito urbano de nuestras villas y ciudades más pobladas. No es un reparto simple del territorio anulando parroquias, sino un modo diferente de atenderlas acompañando a nuestro pueblo cristiano desde esa sinodalidad vocacional antes referida.

Precisamente por la nove-

Dios conoce nuestro empeño, que queremos mirar de frente a los desafíos, poniendo una evangélica creatividad ante los retos pastorales que ahora reclaman el coraje que nos permita dar respuesta confiada a la nueva evangelización siempre inconclusa cuando acercamos a nuestra generación la Buena Noticia. Hay una reciprocidad vocacional en la Iglesia. Todos estamos llamados a construir el Reino. Es lo que se llama “sinodalidad”

dad que esto entraña, es necesario sacudirnos ciertas inercias que se amparan en el “siempre se hizo así” inmovilista, o en la pereza del “no nos moverán” de nuestras seguridades. Necesitamos la conversión pastoral a la que el papa Francisco convoca y reclama (*Evangelii Gaudium*, 25-26), dejándonos sorprender con fe y evangélicamente dejándonos llevar.

A fin de no repetir lo mismo ni

repetirnos nosotros mismos, tenemos igualmente la imperiosa necesidad de formarnos con una formación que no simplemente actualice la bibliografía que manejamos, sino la ilusión, el método pastoral y el entusiasmo. Una formación integral que abrace toda la persona: en su inteligencia bíblica y teológica, en su afecto fraterno y en el trabajo de su apostolado. Ahí entramos todos: pastores, consagrados y laicos.

Para que esta formación integral sea realmente integradora, deseamos que la oración, la palabra de Dios y la acogida de los sacramentos, siga nutriendo nuestra verdadera espiritualidad con sus ritmos litúrgicos, sus iniciativas espirituales y su calendario. Sin esta atención a lo profundo de nuestro encuentro personal y comunitario con Dios, correríamos el riesgo de plantear este encuentro tan sólo como una administración de recursos y una estrategia de acción. Antes de proponer nada, hemos de escucharlo en el Corazón de Dios, de ahí la importancia primordial de la oración.

Por este motivo estoy realizando en estos dos meses una visita pastoral extraordinaria a las tres vicarías en las que nuestra diócesis está distribuida, para ayudar a comprender todo esto acompañando con gozo a sacerdotes, consagrados y laicos, al tiempo que se me regala, una vez más, la ocasión de acercarme a tantos hermanos que inmerecidamente me han sido confiados como obispo. Pido a nuestra querida Madre la Santina que nos bendiga, y al buen Dios que no deje de sostener nuestra entrega que busca la gloria de Dios y el servicio a los hermanos.

Cultura cristiana

Arqueología San Andrés de Pola de Allande. Juan Muñiz Álvarez

Hace unos días fue leída en la Universidad de Oviedo la tesis de Andrés Menéndez Blanco centrada en el estudio del paisaje y el poblamiento en el territorio de Allande entre los siglos I y XIII. Este mismo investigador dirigió una excavación arqueológica dentro de la iglesia de San Andrés publicada en *Excavaciones Arqueológicas en Asturias 2013-2016* en la que nos vamos a centrar.

El templo parroquial de Allande tiene su origen en el siglo XVI cuando reemplazó a la iglesia medieval por iniciativa de los con-

des de Cienfuegos. De la antigua iglesia se conserva una mención en el Liber Testamentorum (año 912) y los enterramientos en la zona exterior localizados por Cristina Arca en 2004. Como es habitual, el edificio fue intervenido en diversas ocasiones para acondicionarlo a las necesidades de cada momento. Sobre la planta original se eliminó el cabildo, se amplió el ábside y se añadieron las sacristías (García Cuetos, *Arquitectura en Asturias 1500-1582*).

La parte más interesante del estudio se centra en el análisis de

la necrópolis localizada en la capilla de Doña Juana, propiedad de los Cienfuegos que promocionaron la construcción del templo. La identificación en esta zona de inhumaciones individuales junto a cuatro osarios que parecen corresponderse con la época fundacional, contrasta con la manipulación de otros restos que sufrieron un desplazamiento con motivo de las reformas del templo.

A partir de esta detallada excavación el autor allandés propone una aproximación al fenómeno funerario partiendo desde la



preparación del cadáver su enterramiento y su posterior proce-

so post-sepulcral (exhumación, manipulación...)

En la parte final del estudio se enumeran los objetos localizados en las tumbas entre los que nos llama la atención la cerámica, más numerosa y en mejor estado en las épocas recientes. Estos curiosos objetos, por la inutilidad de los mismos para el difunto, pueden ser el testimonio de ritos a medio camino entre los banquetes funerarios ofrecidos a los difuntos y el medio para facilitar la salida del alma del cuerpo, son los llamados platos de sal (Alonso-Fernández).

Testigos | Desireé Fernández, Pedro Caballero y María Luisa Lucena. **CONCAPA**

“Defendemos la libertad de educación”

CONCAPA celebra noventa años comprometida con la potestad de las familias para elegir centro escolar

OVIEDO

La Confederación Nacional Católica de Padres de Familia y Padres de Alumnos (CONCAPA) celebra el noventa aniversario de su fundación en un momento de nuevos retos para la educación concertada e incertidumbres ante la situación política de los que nos ha hablado su presidente Pedro José Caballero junto a las responsables en Asturias, Desireé Fernández, y en Córdoba, María Luisa Lucena.

¿Qué es CONCAPA?

Pedro Caballero: Lleva noventa años presente en la educación de este país, incluso antes de que nos puedan relacionar con conciertos o no conciertos, dedicada a la educación y la formación de nuestros hijos y las familias. Y siempre con dos premisas principales: la defensa de la libertad de educación y de que las familias puedan elegir el centro educativo que desean para educar a sus hijos. Ahora mismo nos ampara el artículo 27 y que todo el mundo quiere a toda costa quitar, o preservar, para privar a las familias de esa libertad.

¿Cuál es la situación actual?

P. C.: Estamos en un momento difícil, en el que parece que la patria potestad de nuestros hijos la tiene el Estado y no nosotros y eso es muy triste porque cualquier tipo de educación empieza en primer lugar dentro de la familia y por extensión continúa en la vida escolar, en el centro. Y esa libertad garantiza que pueda continuar mi labor educativa, la que hago en casa, con la labor ya propia de formación que se le

da en los centros escolares. En este caso de la red concertada, de la red social, que tienen un ideario y una visión de la vida que da sentido a lo que hacemos.

¿Por qué cada cierto tiempo se pone en tela de juicio la educación concertada?

P. C.: En el ámbito nacional creo que es algo que sacan nuestros políticos de quicio, las familias como tal no tenemos esa sensación de guerra constante de si tú eres pública o eres concertada. Cuando además, hay que decirlo muy claro y que la gente lo sepa, la vertebración real de toda la educación en este país salió de la concertada. Las familias cuando van a decidirse sobre un centro educativo han visto, de seguro, cincuenta webs, han ido al centro y se han enterado de lo que hay, de lo que se paga, de lo que va a recibir, de los profesores. Los padres estamos informados de dónde vamos a llevar a nuestros hijos y lo hacemos en garantía de esa libertad. Son épocas en las que por lo que sea conviene sacar este tema otra vez al candelero, volver otra vez con las aportaciones cuando todos sabemos que son altruistas y dentro de la normativa que marca la ley de mecenazgo para poderlas declarar. Lo que pasa es que tenemos una plantilla muy grande de profesorado, muchos funcionarios, no hay nacimientos y se vacían colegios. Al final tenemos las mismas dificultades tanto la pública como la concertada lo que pasa que las familias siguen eligiendo la concertada, entonces se nota menos en la nuestra.



De izquierda a derecha, Desireé Fernández, Pedro José Caballero y María Luisa Lucena.

“Esa libertad garantiza que la labor educativa que hago en casa con mis hijos tenga una continuidad en el centro escolar. En este caso de la red concertada que tiene un ideario y una visión de la vida que da sentido a lo que hacemos”

Desireé Fernández: Trato mucho con las familias a pie de calle y a ellas los que les preocupa es que si en un colegio los libros son más caros o si pasa algún percance se solucione lo antes posible, eso es lo que realmente les importa. Esa guerra política que hay no la vemos en el día a día.

¿Con qué dificultades se encuentra en el día a día la educa-

ción concertada?

P. C.: El problema que tienen los profesores de la concertada es que no tiene acceso a la formación extra que deberían, como sucede en la pública, porque no se les reconocen los mismos derechos ni las mismas posibilidades. Muchas veces los recursos que se van al sector público no lo hacen en las mismas condiciones a la concertada. Esto

es lo que le reclamamos a la ministra en funciones, que se le llena la boca hablando de equidad para los dos sistemas, pero que no existe. Por ejemplo, donde la pública tiene pagado el comedor y el transporte escolar y la concertada no, debemos ser de segundo o cuarto nivel.

M. L. L.: En recursos nuestros centros hacen un sobreesfuerzo para poder cubrir lo que no da la administración. Muchas veces cargamos en contra del colegio pero es que es la administración la que no hace frente a esas situaciones, como que llegan alumnos sin tener pagado el comedor y es la AMPA quien les aporta ese recurso.

¿Qué se reivindica desde CONCAPA?

M. L. L.: Pedimos ya que viene recogido en la Constitución que los padres puedan leerse el ideario del centro y decidir público o concertado. El problema viene también por una disminución en el número de niños porque las aulas se quedan vacías. Vamos a analizar entonces por qué se sigue llenando la concertada, por qué cada vez hay más plazas vacantes en la pública; por algo será. Simplemente que piensen que los padres reflexionamos sobre el mejor sitio para llevar a nuestros hijos y con ese punto de partida se eliminarían todos esos problemas.

P. C.: Desde CONCAPA defendemos la libertad de educación que yo pueda llevar a mi niño a donde quiera, a un colegio concertado o público, ya que si se vulnera este principio se están limitando las opciones de las familias.

Claves

Las cofradías, reunidas en Villaviciosa

José Luis Alonso Tuñón

Delegado episcopal de Piedad Popular



En pocas ocasiones me costó menos trabajo decir “sí” a una propuesta que en esta ocasión. Se me pidió que escribiera mi vivencia del Encuentro diocesano de Cofradías en Villaviciosa. Fue una gozada de principio al fin. Hay que felicitar, aunque ya lo hice personalmente, a Nicolás, Hermano Mayor de la Cofradía del Nazareno, y a todo su equipo, por la organización y el inmenso interés que demostraron, tanto en la preparación, como posteriormente en el desarrollo de las actividades del día.

Empezamos, como se debe em-

pezar: un momento de oración a los pies de Ntra. Sra. de la Oliva en su preciosa Iglesia. Daniel nos ambientó humana y espiritualmente para todo el día. D. Gonzalo, párroco de Villaviciosa y Director Espiritual de la Cofradía, puso el punto de reflexión que nos situó en condiciones óptimas para disfrutar del encuentro en todas las facetas y ocasiones.

A la magnífica organización del encuentro se le presentó una “benedita dificultad”: el gran número de participantes obligó a repartirlos en dos grupos, para alguna de las actividades. La primera: el Sr. Alcalde de Villaviciosa nos recibió en el Ayuntamiento con la cordialidad que le caracteriza, (gracias, Sr. Alcalde) hablándonos sucintamente de la historia y del edificio

que nos albergaba. Para recobrar fuerzas fuimos invitados a un café con “acompañamiento”. También en dos grupos. Seguimos al Monasterio de las Hermanas Clarisas, muy queridas en la Villa, donde D. Agustín Hevia Ballina nos habló del “Papel de las Cofradías en la vida de la Iglesia”.

La visita al Museo de la Semana Santa manifestó la fuerza y vivencia que esta tiene desde hace muchos años en Villaviciosa. El Sr. Alcalde resaltó el hecho de que la bandera de Villaviciosa sea de color morado, alusivo al color “Nazareno” de la Villa.

Íbamos camino de concluir el encuentro donde tenía que ser: unidos todos ante el Altar del Señor, celebrando su Palabra y alimentando nuestro compromiso

El encuentro diocesano fue una gozada de principio a fin. Hay que felicitar al Hermano Mayor de la Cofradía del Nazareno, y a todo su equipo, por la organización y el inmenso interés que demostraron tanto en la preparación, como posteriormente en el desarrollo de las actividades del día

cofrade con la Eucaristía. La ofrenda a la “Portalina” puso el broche de oro a la celebración. Y, como suele ser habitual, “de la Misa a la mesa”, que nos dejó a todos impresionados por el servicio y “lo servido”, en el restaurante de Amandi. ¡Enhorabuena! Aunque la concurrencia fue grande, como queda dicho desde el principio, eso no impidió que se echara de menos a algunas cofradías que no suelen participar en el Encuentro.

Poco a poco, nos fuimos despidiendo con felicitaciones muy sinceras al Hermano Mayor, y en él, a todos los cofrades que fueron los artífices de la jornada. Se anunció la Cofradía que organizará, si Dios quiere, el próximo encuentro. “El Buen Jesús Nazareno” de Luarda. Allí nos encontraremos.